
Membres de l’assemblée du Bourg
 Président : Joël CRUBLET (rue du Rampono)

ARON Danièle (la 
Pabussais)

P DALLERAC Cécile (la 
Cantinais)

Abs JOUET Loïc (rue du Clos 
de la Ninochais)

P

BERTIER Béatrice (rue de 
la Grée du Bourg)

P DANILO Yvonnick (rue du 
Clos de la Ninochais)

P MARSEILLE Françoise (les 
4 vents)

Abs

BIVAUD Isabelle (le Clos du
Bignon)

Abs FONTAINE Patrick (rue du 
Clos de la Ninochais)

P OZCAN Suleyman (la 
Croix-Jérôme)

Abs

BOBINET Claudine (rue du 
Plessis)

P GIFFARD Léa et Amélie (rue 
de la Grée du Bourg)

Abs PABOEUF François (rue de
la Grée du Bourg)

Abs

COUDRAY Béatrice (rue 
des Frêles)

P JOUBAUD Alain (rue de 
Munchhouse)

P

+ Marie JOLLY

- En préalable de la réunion, l’assemblée est informé du retrait de Roselyne SAUVOUREL et de
l’intégration de Sandra BOUXIROT.

- L’ordre du jour de cette réunion est une réflexion sur la maîtrise énergétique.En préalable Loïc
JOUET présente le bilan électrique en Bretagne tant en production qu’en consommation. Puis, il
fait un zoom sur la production d’énergies renouvelables et des exemples locaux. Il rappelle que
cette  production  peut  être  collective  mais  également  individuelle  (chauffe-eau  solaire,
photovoltaïque,…).  Il  fait  aussi  un  point  sur  l’apprentissage  à  mieux  consommer  entre  les
économies et l’auto-production. Le diaporama de la présentation est joint à ce compte-rendu.

- Le deuxième temps de la réunion est un tour de table sur ce qui pourrait être fait à Bains-sur-
Oust. Chaque participant émet ses idées sur un post-it  pour la production et un post-it pour la
consommation.

- Les idées émises sur la production sont :

► Placer des panneaux photovoltaïques sur les bâtiments communaux

► Faire l’inventaire des surfaces disponibles pour du photovoltaïque sur la commune

► Étudier la possibilité d’un parc éolien citoyen sur Bains sur Oust

► Des photovoltaïques sur des petites surfaces par secteur (quartier) .Intérêt de le faire 
par quartier, pour rapprocher les gens de la production (autoconsommation collective) 

► Comment mutualiser les investissements individuels (groupement) ?

► Comment avoir  confiance dans les intervenants pour  photovoltaïque et  chauffe-eau  
solaire : Avoir des interlocuteurs de confiance. 

- Les idées émises sur la maîtrise de la consommation sont :



► Baisser le chauffage dans les lieux publics

► Éclairage public : LED, plages horaires

► Accéder aux données de consommation sur toute la commune pour mieux agir

► Isolation  des  bâtiments  et  des  logements  :  voir  comment  mettre  des  conseillers  à
disposition des habitants

► Informer les habitants,  communiquer sur la  maîtrise de la  consommation,  de façon  
positive et dans une dynamique collective

► Optimiser les déplacements : covoiturage, transports en commun, mise en avant du  
vélo, voies cyclables. 

Pour  info :  la  commune  de  Bains  est  inscrite  dans  le  panel  de  ELFE,  pour  expérimenter  la
flexibilité.

- Sur les suites à donner, il est évoqué les points suivants :

► Voir si les autres quartiers sont intéressés par la même réunion ? 

► Puis refaire une réunion avec des personnes de chaque quartier ? 

► Voir comment le conseil municipal s’approprie ces idées ? 

► Réunion du même type pour les élus ? 


